



ROTARY CLUB de GRASSE

DISTRICT 1730

ANNEE 2024- 2025

Club fondé en 1956

SIEGE :

La Closerie
Golf de Saint-Donat
270 route de Cannes
06130 GRASSE
Tel. 04 93 09 76 67

HORAIRES DES REUNIONS :

- Les 2èmes et 4èmes mardis du mois Réunion à 19 h 00 et Diner à 20 h 00
- Le 5ème mardi du mois Diner avec conjoints

LE PRESIDENT 2024-2025 :



Michel DARBANS

LE GOUVERNEUR DU DISTRICT 1730 :



Yves BOYER

LA PRESIDENTE DU ROTARY INTERNATIONAL :



Stéphanie URCHICK

LE THEME 2024-2025 :



Site internet : www.rotary-club-grasse.org

AGENDA

Mois de Mars 2025 : Mois de l'eau, assainissement et hygiène

Vendredi 21 Mars 2025 : « Espoir en tête » à La Strada à Mouans-Sartoux à 20h

Mardi 25 Mars 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Samedi 29 Mars 2025 : Séminaire de formation des présidents élus 06 (SFPE)

Mois d'Avril 2025 : Mois de l'environnement

Dimanche 6 Avril 2025 : Concert de Printemps - Cathédrale de Grasse à 16 h

Mardi 8 Avril 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Mardi 22 Avril 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Mois de Mai 2025 : Mois de l'action jeunesse

Du 2 au 4 Mai 2025 : Réception de notre club contact Salsomaggiore Terme

Dimanche 4 Mai 2025 : 3ème Trophée de golf au golf de Saint-Donat

Le Comité

LE COMITE 2024-2025 :

Président : Michel DARBANS

Vice-Présidente : Sophie MARCUS-FOURNIER

Secrétaire : Sophie MARCUS-FOURNIER
Adjointe : Monique LE ROUX

Trésorier : Paul GERBAUD

Protocole : Cédric CAMPAGNO
Adjoint : Raphaël ISOPPO

LE CLUB CONTACT

SALSOMAGGIORE TERME (Emilie Romagne – Italie)
District 2072
www.rotarysalsomaggiore.it

*Le Club
Contact*

CONFERENCE PRESIDENTIELLE EN TURQUIE



C'est à Istantoul (Turquie) du 20 au 22 février 2025, que s'est tenue la conférence présidentielle de **Stéphanie Urchick** qui avait pour thème « Guérir un monde divisé ». Un sujet d'une brûlante actualité dans le monde actuel.

Présidée par la présidente du Rotary International, la conférence 2025 sur la paix a été l'occasion pour la famille rotarienne et nos partenaires de s'appuyer sur les contributions du Rotary à la création d'une paix durable. Construire la paix nécessite des efforts réfléchis et soutenus ainsi que des partenariats significatifs, a déclaré Stephanie Urchick aux participants de la conférence.

DICTEE DU ROTARY 2025



Les résultats de la Dictée du Rotary France et Pays francophones ont été publiés par Jean Marzuk. Ils ont largement dépassé l'objectif de 10000 participants qui avait été fixé.

En effet, ce sont 17537 participants qui ont été recensés, soit une progression de 211 % par rapport à la participation de 2024. 86% ont fait la dictée en présentiel. 8388 participants en métropole et 9147 hors métropole dans 31 pays sur 4 continents.

La progression depuis la première Dictée en 2013 est importante puisque moins de 500 personnes avaient participé en 2013, moins de 1000 en 2020, 3000 en 2023 et 8300 en 2024.

C'est un très beau succès à mettre à l'actif des équipes des équipes qui ont organisé ces dictées. Cela montre aussi la puissance de réseau international du Rotary et l'intérêt que suscite la lutte contre l'illettrisme et la défense et promotion de la langue française.

ANNIVERSAIRES

Souhaitons un joyeux anniversaire à :

Jacques Gouzien le 7 mars

Michel Darbans le 7 mars

Cédric Campagno le 8 mars

Valérie Titon le 21 mars

Frank Bertrand le 31 mars



« UNE FLEUR POUR UNE FEMME » 2025

Le 8 mars, Journée internationale des droits des femmes, marque chaque année depuis 2014 dans notre club, la conclusion d'une grande action de ventes de fleurs au profit d'une association orientée vers la cause des femmes atteintes de pathologies lourdes ou victimes de violences conjugales.



Cette année n'a pas fait exception à la règle et c'est à l'association « **Une Voix pour elles** » qu'ira le bénéfice de cette action qui, grâce à la mobilisation de bon nombre d'entre nous, a permis d'enregistrer un beau succès avec 1 280 roses et rosiers vendus soit un chiffre d'affaires de 5 300 euros, ce qui laisse espérer un bénéfice de plus de 3 000 euros.

Le stock de fleurs a été livré le vendredi matin 7 mars à l'aube (ou presque) et entreposé dans un garage mis à disposition par Sophie à Grasse 2000. Aussitôt réceptionnées, aussitôt préparées, dans la joie et la bonne humeur avec accompagnement de café et de croissants, les commandes ont été aussitôt prises en charge et livrées. Une opération rondement menée par une équipe efficace et motivée. Merci à tous et merci à **Lovafloor**, notre fournisseur, pour son fidèle soutien depuis 2014.



REUNION PLENIERE « JOURNEE DU PARFUM » 2025



Journée du Parfum
Concours de Nez

C'est la troisième réunion plénière d'organisation de la Journée du parfum-Concours de nez 2025 qui s'est tenue dans les locaux de Prodarom le 6 mars 2025, sous la présidence de Xavier, et qui a réuni nos principaux partenaires.

Les équipes se sont réunies en visio le 27 février et de très bonnes idées ont été émises tant pour les matières premières que pour les déclinaisons ou les destinations du thème générique de « Noël » : Noël en Laponie, à la montagne, à Londres, en Calabre ou en Provence. Des matières premières évocatrices telles que la cannelle, la vanille, le gingembre ou le benjoin.



Plusieurs autres points importants de l'organisation ont été discutés au cours de la réunion. Le produit dérivé qui a été choisi, la bougie, est apparu particulièrement adapté compte tenu du contexte de Noël. Xavier a souhaité pouvoir modifier l'installation des stands dans le Palais en privilégiant le 3^{ème} niveau pour les 5 principaux stands et le hall pour tous les autres. Voir s'il est possible matériellement de mettre en œuvre cette modification.

Xavier souhaite également mettre l'accent sur les décorations de Noël, principalement au Palais des congrès bien que celles de la ville ne seront pas encore installées le 16 novembre. Il est aussi envisagé de remettre en pratique soit la gratuité de la visite du MIP, soit une option supplémentaire payante avec le ticket d'entrée à la JdP. Un stand boissons et snacking pourra également être installé pour les visiteurs.

Le titre de cette 26^{ème} Journée du Parfum a été choisi : « **Parfums de Noël, d'ici et d'ailleurs** ». La conférence sera assurée par **Carole Biancalana** (productrice de fleurs à parfum au Domaine de Manon). On recherche toujours un Président d'Honneur et on attend avec impatience le visuel et l'affiche de Stéphanie Bidault.

Alain a rappelé que, pour les 4 ou 5 principaux stands (on attend toujours la réponse de Robertet sur sa participation), il souhaite avoir, comme en 2024, logo (à jour), visuel et présentation de la société et du stand afin de communiquer sur les réseaux. La prochaine réunion est fixée au jeudi 15 mai à 18 h 00, lieu non encore précisé à ce jour.

BULLETIN DU ROTARY GRASSE - REUNION STATUTAIRE

REUNION ET DINER DU MARDI 11 MARS 2025 A SAINT-DONAT

Absents excusés : Tancrede Bonnici – Victor Marcus – Charles-Henry Gérard – Jean-Pierre Roux – Jean-Charles Lesser Paul Gerbaud – Gérald Prud'homme – Cédric Campagno – Yves Augeix – Thierry Scheefer – Jean-Pierre Pisoni

L'ordre du jour. Admission de deux nouveaux membres – Conférence « La Tête dans les étoiles » - Retour sur l'action « Une Fleur pour une femme » – Point sur la réception de notre club contact italien en mai – Le Concert de Printemps à la cathédrale de Grasse – Débat sur le projet de voyage à Carcassonne – Questions diverses.

Raphaël, en bon Chef du Protocole (Adjoint), a présenté notre visiteur **Frédéric Dunham**, rotarien au club de Bruxelles-Sud et nos deux futurs membres, **Jean-Baptiste Merle** et **Frank Bertrand**.

La parole a aussitôt été donnée à **Benoit Demolder**, ingénieur (en charge de l'interface entre le lanceur et le satellite) chez Thalès Alenia Space, pour sa conférence intitulée « La tête dans les étoiles ».



Après, en guise d'introduction, un exposé sur les orbites, basses (moins de 2000 km), moyennes (moins de 20 000 km) et géostationnaire (36 000 km), question un satellite pour quoi faire ? Trois utilisations possibles : un satellite géostationnaire (rotation identique à celle de la terre) sert à faire de la télécommunication à gros débit, une constellation de 500 à 10 000 satellites pour une couverture mondiale et de la télécommunication faible et un satellite d'observation scientifique ou militaire à couverture mondiale.

Quelques informations sur l'évolution du marché des satellites mais pour en lancer un que faut-il ? Il faut une propulsion, tenir la structure de l'ensemble lanceur-satellite, le diriger (guidage, navigation, contrôle), suivre le lanceur depuis le sol par télémétrie et enfin la sauvegarde (le détruire si besoin par mesure de sécurité).

Un peu d'histoire : depuis 1944, année où le premier objet artificiel a été envoyé dans l'espace, en passant par 1954 avec Spoutnik, le premier satellite, 1961, le premier homme dans l'espace avec Gagarine et 1969 le premier pas sur la lune. Chaque pays a développé sa propre agence spatiale et en 2006 ce fut l'arrivée très remarquée d'Elon Musk avec SpaceX qui déclarait : « Salut à tous ! Je m'appelle Elon Musk, je suis le fondateur de SpaceX. Dans 5 ans vous serez mort ! ».

Un point sur le marché des lanceurs dans le monde : 60 sont actuellement opérationnels et 40 sont encore en développement, et sur les lanceurs utilisés par Thalès Alenia Space. Il y a à l'heure actuelle 10 gros lanceurs dans le monde dont Ariane 6 et quelques nouveaux arrivants comme le Japon et la Russie ou encore Starship de SpaceX.

Dernier point abordé, celui des débris spatiaux. Il y en a plus de 30 000 de plus de 10 cm, plus de 1 million de plus de 1 cm et plus de 14 000 satellites dont 11 000 fonctionnels. L'origine des débris provient pour près de la moitié des satellites, de la

fragmentation pour 38%, 7% des étages des fusées et 7% des débris liés aux missions. Un site internet permet de visualiser les débris qui entourent la terre (www.wayfinder.privateer.com); à voir car c'est très impressionnant. Les lancements de satellite sont soumis à des fenêtres de tir fonction de la présence ou non de débris spatiaux. Ticket d'entrée pour un lancement de satellite entre 50 et 70 millions d'euros. Exposé fort intéressant. Merci à Benoit Demolder.

Alexis est intervenu pour donner les résultats de la vente des roses et des rosiers. Un bon cru cette année (voir le compte-rendu ci-dessus page 2) avec un bénéfice de plus de 3 000 euros. Merci à tous les participants. Sur le podium des ventes : notre Président Michel qui a réalisé le plus gros score, suivi par Olivier et Pascal. Remercions aussi pour leur importante contribution : Charles-Henry, Cédric, Alexis, Sophie, Paul, Julien, Xavier, Thierry, Françoise, Gérard, Jacques et Jean-Paul pour le back office. Modification de la date du 3^{ème} Trophée de golf : dimanche 4 mai à Saint-Donat, dernier jour de la visite de nos amis italiens qui repartent ce jour-là.

Monique et Sophie ont communiqué le programme définitif de la visite des italiens dont les horaires seront à respecter scrupuleusement compte tenu des déplacements entre Nice et Antibes et des visites prévues.

Gérard est revenu sur la vente des contremarques pour la soirée « Espoir en tête ». Il en reste un certain nombre. Pour en avoir il faut contacter Gérard Mainguet au 06 81 77 95 19. Jean-Jacques a rappelé à l'intention de nos nouveaux membres l'importance de cette action, créée dans notre District, qui a rapporté depuis 2005 plus de 18 millions d'euros pour la recherche sur les maladies du cerveau.

Nouvelle intervention de **Michel** sur le projet de voyage à Carcassonne pour le week-end de l'Ascension, dont le coût, pour un groupe de 30 personnes, a été communiqué à tous. Michel attend que ceux qui sont intéressés se manifestent.

Enfin, moment important de cette soirée, l'admission de nos deux futurs membres. Les parrains, Alain pour Jean-Baptiste et Michel pour Frank ont pu présenter leur filleul. Le Président leur a remis l'insigne d'appartenance au Rotary, l'annuaire du club, le Livret d'accueil et le fanion magistralement décrit par Olivier. Bienvenue à nos 36^{ème} et 37^{ème} membres.



Pour clore la soirée, un tour de table de présentation a permis à nos deux nouveaux membres de commencer à faire connaissance avec les membres du club. Bienvenue à notre nouveau benjamin Jean-Baptiste. Nous les accueillons avec plaisir et nous sommes certains qu'ils seront un apport de qualité pour le club.

BULLETIN DU ROTARY GRASSE – DANS L'ALBUM DU CLUB

APERITIF A GOURDON LE 7 AOÛT 2007

Avant le dîner à l'Auberge de Courmes, petite halte sympathique à la Source parfumée à Gourdon, sur le site des champs de fleurs et des plantes odorantes, pour un apéritif champêtre.



PROCHAIN BULLETIN LE 26 MARS 2025